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    上週結束日內瓦之行的美國企業界表示，由於各貿易會員國間存在極大的歧

見，杜哈回合談判可能無法依照布希政府的寄望於今年完成。該回合之減讓模式

談判草案原訂於4月底發佈，但貿易會員國無法在敏感及熱帶產品上達成協議，

導致修訂後的減讓模式草案將延至5月初出爐。部長會議則較有可能於7月舉行。 
    日內瓦Sidley Austin法律事務所的資深國際貿易政策顧問John Weekes表
示，談判的終結將由於新任美國政府完成協定並將其呈交予美國國會批准。 
    美國全國對外貿易委員會副會長Catherine Bennett表示，除非所有貿易會員

國皆呈交其因談判而生的確切關稅減讓表，否則杜哈回合協定將無法簽署完成，

但減讓表遞交的問題可能直到明年才得以解決。美國商務部國際政策委員會資深

主任Christopher Wenk、及國家製造協會國際貿易政策主席Doug Goudie認為，盡

可能於今年達成杜哈回合談判中各項領域的協定並確保這些協定不會被新任美

國政府推翻是十分重要的。 

    Wenk 指出服務貿易談判在日內瓦並沒有受到應得的重視。美國與其他會員

國為了使該領域在杜哈回合談判取得更重要的角色而推動發聲會議（signaling 
conference）之召開，但該會議是否的確為了服務貿易而舉行或僅是另一項刺激

談判推進的政策，還有待觀察。Weekes 則說明發聲會議是有缺點的，因為貿易

會員國僅須表示其未來將提供服務貿易減讓，直到農業與非農產品市場進入談判

出現突破性進展時始須列出正式減讓表。 
    在 NAMA 議題上，Goudie 認為，似乎沒有國家想參與美國所要求、為加固

其在杜哈回合中市場進入之目的的部門別談判。市場進入所追求的目標取決於降

稅公式係數的高低及會員國可使其產品豁免關稅減讓的幅度。NAMA 談判主席

Don Stepheson 似乎正為談判的進行提出三項選擇，分別是較高的降稅公式係數

搭配較大的彈性、較低的係數搭配較小的彈性，第三項選擇則處理部門別談判參

與的問題。 

    在智慧財產權相關議題上，Bennett 表示其對於 Lamy 似乎不清楚妥協方案

何在感到驚訝。歐盟推動標示地理名稱產品之保護，其他國家則希望將 TRIPS
的修正案納入談判中，以反映生物多樣性公約下之義務。這些議題皆可能使談判

陷入極差的狀態。 
    消息來源普遍同意在談判無法於今年完成的情況下，下任美國政府可能會希

望在其任內達成協定。Bennett 表示此並不會徹底改變任何可於今年作成之核心

協定的結果，且 Weekes 甚至堅持若美國民主黨於今年 11 月入主白宮，可能有

助於協定於美國國會通過。（資料來源：Inside US Trade, April. 25, 2008） 

 


